
〔議会報告会：意見交換会〕 

市議会全体に対する意見等 

 

№ 質問事項 回答 

１ 県内１９市の内、議会基本条例を制定して
いる市は何市あるのか、また、どのような内
容か見せていただきたい。 

 

・県内１９市の内、議会基本条例を策定している市は９市あり、諏訪６市町村では下諏訪町が制定して
います。内容については、各市ホームページから見ることができます。 

 

２ シルキーチャンネルの議会中継は、家庭で
見ると画面が小さくなってしまうが、技術
的には機械を変えればできるのではない
か。 

 

・市では、シルキーチャンネルをデジタル化移行時に整備しており、システムのリース期間が平成２８
年度に終了することから、平成２９年度以降のシルキーチャンネルのあり方について、ＬＣＶ加入者
の動向、有効性、費用対効果などを勘案しながら検討しています。 

 

 

≪ご意見・要望≫ 

○議会報告会の日時の設定について、「教育」は子育て中のお母さんには切実な問題なので、議員と密接に話すとなると、例えば午後７時からとか、平日では

なく日曜にやるとか検討をしてほしい。 

○議員の議会上のテクニックについて、国会議員の真似をしろとは言わないが、身振り、手振りまたは抑揚、パネルで示すなどをすれば市民は理解できる。 

○ＬＣＶで一般質問を見ているが、（１）とか言われてもわからない。 

○シルキーチャンネルの議会中継で、質問者が「大きな１番」、「大きい２番」と言うのが聞き苦しい。例えば、「市民病院について」とか項目で言えば良いの

ではないか。その方が分かりやすいので、番号を言う必要はないと思う。 

○議員が質問すると市側は「検討します」と言うが、極論だが、検討するとはだいたいやらないということ。「私の質問に対しいつまでに回答いただけるか」

と相手に返答を求めたらいい。 

○市議の皆さんはとがったところがないと思った。もう少し飛んだことをやってもいいのではないか。市側にぶつけるのであれば、直球ではなく大曲でもい

いので、ぜひやっていただきたい。 

○報告を聞いたが、報告に対して結果がない、こういう政策をしてこうなりましたという結果がほしい。どうしても結果が全てであり、こういう政策を立て

たけれどもだめだったとか、それでもよいが、どうしても結果が知りたい。 

○議会だよりは市民と情報共有できるという点で良いと思っている。また、一般質問について、議員がしっかり一般質問しているか回数が分かるように、賛

否一覧に追加していただければと思う。 

○請願や陳情について、諏訪の他市町村では請願者や陳情者の意見を聞いていただける機会があるが、岡谷市は検討をしているが結論は出ていないという状

況である。市民の意見を聞くという点では、請願や陳情は非常に大事であると思うので、委員会など、請願者や陳情者の意見を聞く機会を設けていただき

たいと思う。是非、早く実現していただきたい。 

○市民に分かりやすいように、新聞などに議会基本条例の取り組みについて掲載すればよいのではないか。 


